Des héros de la guerre de 1870 célébrés à Bendejun

À l'occasion du festin de la Saint-Benoît, la municipalité inscrira demain sur son monument aux Morts le nom de soldats tombés lors de la guerre franco-allemande.

oment hautement solennel demain à Bendejun. Les noms d'Antoine Gasiglia, André Mari et Ange Portanelli seront gravés sur la pierre des héros du monument aux Morts. Les trois hommes partis au front au sein de l'armée des Vosges d'un certain Giuseppe Garibaldi, lors de la guerre franco-allemande de 1870, ne sont pas revenus du nord de l'Hexagone. Si l'illustre Nicois est lui sorti vainqueur, à Dijon (Côted'Or), de l'une des rares batailles remportées par la France durant ces six mois de conflit, les trois soldats sont tombés au champ d'honneur. Oubliés de la nation, leur sacrifice va être

Au programme de la Saint-Benoît

Aujourd'hui et demain

10 à 18 heures : exposition artistique et artisanale, chapelle vieille.

Aujourd'hui

▶ 15 heures : animation pour les enfants, place du Centenaire.

1 21 heures : bal avec DJ, buvettes, socca, sandwichs, pans-bagnats, place du Centenaire.

honoré 153 ans plus tard. Une décision prise à l'una-

Demain

10 heures : messe.

11 heures : procession, dépôt de gerbes, dévoilement de la plaque des trois disparus bendejunois de la guerre 1870, monument aux Morts.

11 h 30 : apéritif, place du Centenaire.

14 heures : concours de boules par triplettes arrangées (inscriptions au 06.25.58.27.00).

nimité par le conseil municipal qui sera concrétisée

demain à l'occasion de la fête de Saint-Benoît et du centenaire du monument aux Mort.

Une découverte rare

Si les soldats bendejunois vont enfin avoir droit aux honneurs qui leur sont dus, le mérite en revient aux historiens Jean-Philippe Fighiera et Geneviève Léandri (Nice-Matin du 19 janvier 2022). Lors d'une exposition organisée dans le village en 2018, le professeur de niçois tombe sur les courriers des combattants de 1870, récupérés lors d'un vide-greniers. Des échanges épistolaires rares de vingt-neuf Bendejunois partis combattre les Allemands, devenus Français



Grâce aux recherches des historiens Jean-Philippe Fighiera et Geneviève Léandri, trois nouveaux noms de soldat tombés pour la France vont orner le monument aux Morts du village. (Photo O. F.)

de l'annexion du Comté de lettres de soldats de Bende-Nice. Le duo d'érudits va ainsi creuser ce trésor d'un 1871 (éditions Escola de autre temps avant de rendre compte de son travail

dix ans plus tôt à la suite dans Étude autour de dix jun durant la guerre de 1870-Bellanda).